EDITORIAL

La historia de Bolivia ha estado determinada por la forma de extracción de sus recursos naturales (RRNN), dicha explotación se ha convertido en el pilar fundamental de su economía y ha marcado los diferentes periodos políticos vividos en el país. Esta realidad no extraña si se considera que en el territorio boliviano existen diversos recursos naturales en ingentes cantidades.

Potencialidad natural, que sin embargo, contrasta con la gran pobreza de la población boliviana. En efecto, aunque la explotación de los RRNN le ha dado al Estado la posibilidad de generar importantes ingresos, su uso nunca ha sido dirigido a mejorar la economía, ni a industrializar el país y, mucho menos, a redistribuir la riqueza entre los sectores más empobrecidos. Es más, junto con la implementación de los Programas de Ajuste Estructural (PAE) llegó al país la ola de las privatizaciones y la entrega de los recursos y empresas estratégicas del país a los intereses privados transnacionales, lo que con mayor incidencia que en el pasado, determinó que el aprovechamiento de estos recursos sea concentrado por las empresas transnacionales y los pequeños grupos de poder locales.

En los últimos años, una vez más se vive en el país un proceso signado por el objetivo principal de recuperar los RRNN en beneficio de

las grandes mayorías y de la nación. Consideramos que para este logro es necesario que los diversos actores sociales puedan acceder a información clara y crítica, como un instrumento que mejore su posicionamiento y el logro de sus reivindicaciones.

Este es el motivo que impulsa al Centro de Documentación e Información Bolivia (CEDIB) a presentar a consideración de sus lectores y público en general una Revista Especializada en Información y Análisis de Políticas Públicas en RRNN e Industrias Extractivas en Bolivia, llamada PETROPRESS, cuyo objetivo es aportar al debate nacional sobre la situación de los recursos naturales e industrias extractivas.

Este primer número "Anuario 2005" tiene la intención de mostrar el proceso que se vivió en torno a los hidrocarburos en dicho año, presentando tres artículos de análisis del sector en Bolivia, un articulo respecto a la situación del sector hidrocarburífero a nivel internacional, una cronología completa de los sucesos del año 2005 relacionados con el sector energético y una sección de estadísticas sectoriales.

Esperamos que este material constituya un aporte al conocimiento y a la construcción de una opinión crítica sobre nuestra realidad

Equipo CEDI B

4